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一条轻轨串起郑州和开封，中原人最便捷的双城生
活，即将“闪亮登场”。
随着列车的呼啸而过，距离不再是问题，不仅坐享
两城便利，更将实现经济、信息、人居的互通融
合。 郑州晚报记者 王亚平/文 慎重/图

生活在山水生态高地，工作在商务
潮流街区。二者能够惬意切换，且保证
居住品质的舒适化，关键就在区域及社
区的配套支撑上。

开封有小吃美食，古色古香的古城，
热闹非凡的夜市，让人流连忘返。郑开
城际沿线区域，更有良好的生态资源，单
白沙组团生态水系总体布局包括“一
湖”、“一园”、“四河”、“四渠”。

位于郑汴之间的雁鸣湖景区更是早
已声名在外，翠堤环绕，烟波浩渺，景象
万千，如今围绕其周边的基础配套设施
已相对完善。

而绿博园文化产业园是未来郑州向
东发展及郑汴一体化的核心，交通便利、
地段绝佳，园区绿地河流遍布，包含3000
亩的郑州绿博园、2400 亩的方特欢乐世
界以及万亩中央湿地公园，被誉为郑州
未来最宜居的地方。

“轻轨开通后，郑汴一体化的发展
步调会更为一致，双方资源交通、资本
聚集，经济、信息流动会更快捷，房价也
会实现稳步攀升。不过，区域整体仍处
于建设阶段，尽管与几年前相比面貌大
有改观，但与市区相比生活配套仍为欠
缺，未来前景一定是好的，只是需要时
间，在此置业需要做好思想准备。”河南
省商业经济协会常务副会长宋向清建
议说。

除却大环境发展尚需时日，宋向
清认为购房者也应更重视项目自身的
配套。

与父辈相比，80、90后似乎更具活力
和张力，即便是下班后也精力充沛，逛
街、唱歌、聚餐等样样不落，特别是居住
于发展中的新区域，拥有完善配套的住
宅在升值潜力方面更是“潜力股”。比
如，规划有中学、小学、幼儿园、大型综合
商业、医疗等配套资源就不可或缺。

从房产增值、保值的角度来看，低密
度的稀缺产品无疑是郑汴之间最值得购
买的产品。随着城市房价的进一步上
涨、高密度住宅体量也在不断增加，郑开
城际轨道沿线的中高档项目将相对稀
缺。购买这样的准豪宅投资不仅可以稳
定增值，未来出售也更加容易。

双城生活成为一种不可阻挡的趋势，
随着郑开城际铁路即将全线通车的消息
蔓延开来。

张伟是一家设计公司的部门负责人，在
郑州奋斗了四年，也始终没有买到如意的房
子，之前也考虑过到中牟或者开封买房，但
终觉距离稍远，每天开车来回过于奔波。

11 月中旬，郑开城际列车时刻表出
炉。郑州铁路局消息称，从12月10日起，
郑州铁路局将实行新的列车运行图。此次
调整中，郑开城际线增开城际动车组 6.5
对，分为站站停靠和一站直达两种模式。

站站停模式，共设郑州东站、郑信路
站、绿博园站、运粮河站、宋城路站 5 个站
点，跑完全程约需要46分钟。

而乘坐宋城路站与郑州东站间的一站
直达列车，全程仅需28分钟。郑州东站到
宋城路站一站直达列车为C2804次，11:00
开，11:28到；宋城路站到郑州东站一站直
达列车为C2809次，16:14开，16:42到。

郑开城际列车运行步入倒计时，面对
郑汴融城加速度的态势，他终于坐不住了。

“无论选择到开封还是郑汴沿线楼盘
置业，生活与工作的距离完全处于半小时
生活圈，未来大郑州向东是不可逆转的趋
势，早一步下手今日的价格洼地将成为以
后的价值高地。”张伟告诉本报记者，他已
经咨询了多家郑汴之间及开封新区的楼
盘，也有了意向房源，年前肯定要出手。

特别是近年来，郑州开展大范围城中村
改造，大量城中村被拆迁，常寨、鸭寨、孙八
寨、老鸦陈……接下来，陈寨、柳林、刘庄……
很多年轻人面临一种窘境：常寨被拆，搬到关
虎屯，关虎屯被拆，又搬到柳林，而很快柳林
又要被拆，周而复始的逃离，何处能栖身？

近日，中国指数研究院公布了11月份房
地产指数，11月郑州房价每平方米9095元。
而根据中原经济区规划，到2020年，郑州市
总人口将达到1500万。专家认为，以人口迁
移为基础的城镇化所带来的“人口红利”，还
将推动河南楼市快速发展20年以上。

高企的房价让人喘不过气，但若如张
伟一样目光向东，伴随着郑开城际铁路的
运行，你会发现另一个宜居空间。

在郑东新区上班的小罗一直在犹豫
要不要辞职换个生活成本低的区域工作，
郑东新区房租高，租房在市区的话，每天
坐公交到单位都要一个半小时。

“最近我跟男朋友在商量是到绿博园
附近租房还是买房，反正这两个选择都会
让我们的生活节奏放慢，按照郑开城际列
车时刻表，绿博园站距郑州东站，只有 20
分钟时间，这跟从郑州东站坐公交到中州
大道的时间差不多。而且绿博园附近无
论房租还是房价都要低得多。”小罗坦言。

由此不难预见，在郑开城际列车开通
后，两城之间的钟摆族可能会越来越多。

不过，具体对哪些人的置业观影响
最大？

星联置地集团副总经理李涛这样说
道：“轻轨即将开通的消息再次让郑汴沿
线楼盘成为置业关注的焦点，很多在东区
工作的白领人士和附近高校工作人员都
是我们的客户。”

郑东新区是郑州市区距离开封最近
的区域，郑开城际轨道郑州起始站也是郑
州东站，如李涛所言，工作在东区及附近
区域的年轻人更青睐于选择“双城生活”。

在东区上班，一直很向往开封慢生活
的冯女士，近日则致电记者表示想出售郑
州市区内的小户型，到开封买一套大房子。

近年来，巨大的人口基数让郑州的城
区版图越来越大。然而随着大量外来人
口迁到郑州，人口膨胀，出现很多城市病，
比如交通拥堵、环境恶化、生活成本提高。

而50公里外的开封，近年来已经探索
出了自己的发展模式，人居环境越来越
好。轻轨建成后，开封及轻轨沿线区域将
逐渐分担郑州的一些城市功能，解决郑州
的“城市病”。

“郑开城际铁路的开通，使得两城往来
更加便捷，拉近了两城居民的心理距离，郑
汴区间迎来大的发展机遇，尤以中牟最多。”
克而瑞(中国)郑州机构总经理赵爽认为。

继一年前郑汴成功实现升位并网，郑
汴一体化“五同城一共享”的进程一直都
在加速，电信同城、金融同城、交通同城、
产业同城、生态同城和文化教育等，正在
或即将实现资源共享，必将促进信息、资
金、人力等生产要素在两市之间的优化配
置，降低两地经济运行成本。


